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本报讯（记者汤晓峰 郭亮）中国人
民政治协商会议南通市第十三届委员会
第三次会议，在圆满完成各项议程后，
18日下午在南通大剧院闭幕。

大会应到市政协委员526名，实到
486名，符合规定人数。

市政协主席黄巍东在闭幕会上讲
话。市政协党组、主席会议成员王小红、
董正超、施学雷、杨曹明、羌强、顾国标、
徐峰、陈慧宇、陆建新、邵怀德等在主席
台前排就座。单晓鸣主持大会。

市委书记、市人大常委会主任吴新
明，市委副书记、市长张彤，市人大常委
会常务副主任、党组副书记庄中秋，市委
副书记、政法委书记沈雷，市委、市人大
常委会、市政府、市纪委监委及南通军分
区领导封春晴、姜东、周建新、王晓斌、张
建华、陈冬梅、童剑等和市中级人民法
院、市人民检察院负责同志到会祝贺。
市四套班子老领导应邀出席，程亚民、曹
能新、王德忠等在主席台就座。

大会选举陈慧宇、陆建新同志为政
协南通市第十三届委员会副主席；刘军、
严百强、沈宇红、侯艳秋、蔡莉同志（按姓
氏笔画为序）为政协南通市第十三届委
员会常务委员。

由于年龄原因，金元同志不再担任
市十三届政协副主席；朱宁、季红星、赵
明远、徐相东、翟耀忠五位同志由于工作
变动、年龄等原因不再担任市十三届政
协常务委员。

大会通过了《政协南通市第十三届
委员会第三次会议决议》。（全文另发）

黄巍东在讲话中说，这次会议是在
全市上下深入贯彻中共二十大精神和习
近平总书记对江苏工作重要讲话重要指
示精神，认真落实中央经济工作会议和
省市委全会部署，扎实推进中国式现代
化南通新实践的关键时刻召开的。广大
委员以高度的政治自觉、饱满的履职热

情，深入协商议政，广泛凝聚共识，展现
了心系发展、为民履职的担当情怀，充分
彰显了全过程人民民主的生机活力。

黄巍东指出，全市各级政协组织、广
大政协委员要坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，全面落实习
近平总书记赋予江苏的“四个走在前”

“四个新”重大任务，发扬优良传统，牢记
政治责任，坚持团结奋斗，把好“方向

舵”，当好“智囊团”，练好“基本功”，紧紧
围绕全市工作大局，充分发挥专门协商
机构作用，为打造全省高质量发展重要
增长极展现新作为、作出新贡献。

“团结凝聚力量，奋斗成就伟业。”黄
巍东强调，坚定拥护核心，深刻领悟“两
个确立”的决定性意义，坚决做到“两个
维护”，深学笃用习近平新时代中国特色
社会主义思想和贯穿其中的立场观点方
法，始终把党的领导贯穿到政协工作全
过程各方面，汇聚勇毅前行的磅礴力
量。精准聚焦中心，牢牢把握推进中国
式现代化这一最大的政治，把握坚持高
质量发展这一新时代的硬道理，坚持大
格局、小切口建言资政，集众智、助落实
开展民主监督，扬优势、善作为体现委员
担当。始终紧贴民心，深入一线察民情，
化解矛盾解民忧，多办实事暖民心，提升
服务为民的实际成效。永葆履职初心，
牢记政治身份，激发履职热情，做好示范
引领，坚持“一线”站位，追求“一线”标
准，展现敢为善为的良好形象，推动政协
事业迸发新活力、开创新局面。（讲话全
文另发）

本次会议期间共收到提案509件，
经提案委员会初步审查，立案386件，作
为建议123件。会后，所有提案将由市
政协提案委员会会同市委办公室、市政
府办公室作进一步审查后，交相关部门
和单位办理。

大会在雄壮的国歌声中闭幕。

为奋力打造全省高质量发展重要增长极、谱写“强富美高”新南通
现代化建设新篇章贡献智慧力量

市政协十三届三次会议闭幕
陈慧宇、陆建新当选政协南通市第十三届委员会副主席 会议通过《政协南通市

第十三届委员会第三次会议决议》

市政协十三届三次会议胜利闭幕。 记者 沈赓摄

本报讯（记者朱文君）昨日上午，市十六届人大
四次会议在南通大剧院举行第二次全体会议。

大会应到代表559名，实到代表525名，符合法
定人数。

大会主席团成员在主席台就座。市政府市长、
副市长、秘书长，市监察委员会主任等应邀在主席台
就座。

本次大会的执行主席是：吴新明、沈雷、张建华、
涂建平、谭真、何益军、杨中坚、胡拥军、郭晓敏、
保德林。

会议由大会主席团常务主席吴新明主持。
受市十六届人大常委会委托，市人大常委会常

务副主任、党组副书记庄中秋向大会作南通市人大
常委会工作报告。

庄中秋在报告中说，2023年是全面贯彻党的二
十大精神的开局之年。一年来，在市委坚强领导下，
市人大常委会高举习近平新时代中国特色社会主义
思想伟大旗帜，认真学习贯彻党的二十大精神，以深
入开展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思
想主题教育和“牢记嘱托、感恩奋进”学习实践活动
为动力，坚持以党的创新理论统领人大工作，着力助
推经济社会高质量发展，不断丰富全过程人民民主
的地方实践，大力提升社会治理法治化水平，扎实推
进常委会及机关自身建设。全年共举行常委会会议
10次、主任会议16次，制定地方性法规2部，听取和
审议专项工作报告50个，开展执法检查8次、评议
政府工作部门（单位）7个，备案审查规范性文件60
件，向省人大常委会报送备案决定、决议及规范性文
件10件，依法任免地方国家机关工作人员150人
次，全面完成了市十六届人大二次会议确定的各项
任务。

庄中秋说，2024年是中华人民共和国成立75
周年、全国人民代表大会成立70周年，也是“十四
五”规划实施的关键一年。市人大常委会要全面贯
彻党的二十大精神，认真落实坚持好完善好运行好
人民代表大会制度重大要求，以更高站位把握履职
要求，始终坚定正确的政治方向；以更大力度服务中
心大局，自觉担当推进现代化新实践的人大责任；以
更实举措探索实践，积极践行全过程人民民主重大
理念。具体做到推进地方立法，提高立法质量；深化
精准监督，增强监督效能；抓实大事要事，提高决议
水平；强化服务保障，发挥代表作用；压紧压实责任，
建强“四个机关”。

市中级人民法院院长刘坤作市中级人民法院工
作报告。他说，2023年，全市法院坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，紧紧围绕“努力
让人民群众在每一个司法案件中感受到公平正义”
目标，坚持“公正与效率”工作主题，以纵深推进“八
大工程”为抓手，持续推动高质量司法取得新成效。
新的一年，将全面贯彻党的二十大精神，认真落实中
央、省委和市委决策部署，坚持司法为民、公正司
法，持续筑牢政治忠诚，能动服务发展大局，全力
维护安全稳定，不断深化司法改革，着力打造过硬
队伍，为扎实推进中国式现代化南通新实践提供有
力服务保障。 （下转A3版）本报讯（记者朱文君）昨日上午，市十六届人大

四次会议主席团举行第三次会议。主席团常务主席
吴新明、庄中秋、姜永华、葛玉琴、陈本高、潘建华、陈
俊、陈勇、沈红星、朱进华出席会议并在主席台就
座。葛玉琴主持会议。

会议听取市委书记、市人大常委会主任吴新明
关于人事安排建议的说明，听取市委常委、组织部部
长封春晴关于候选人情况的介绍，并以举手表决的
方式，通过了市十六届人大常委会副主任、市十六届
人大常委会委员候选人建议名单，以及市第十六届
人民代表大会有关专门委员会组成人员人选建议名
单，决定由主席团提名并提交全体代表酝酿。

本报讯（记者郭亮）昨日上午，市政协召开党组
会议、十三届十九次主席会议。市政协党组书记、主
席黄巍东主持会议。

市委常委、组织部部长封春晴到会作有关人事
事项情况说明。

会议审议了大会选举办法（草案），审议了候选
人建议名单，审议了总监票、监票人建议名单，听取各
组审议讨论情况综合汇报，审议了大会决议（草案）。

市政协党组、主席会议成员单晓鸣、董正超、金
元、施学雷、杨曹明、羌强、顾国标、徐峰、陈慧宇、邵
怀德等参加会议。

本报讯（记者郭亮）昨日上午，市政协召开十三届九次常委会会
议。市政协主席黄巍东主持会议。

市委常委、组织部部长封春晴到会作有关人事事项情况说明。
会议审议了大会选举办法（草案），审议了候选人建议名单，审议了

总监票、监票人建议名单，听取各组审议讨论情况综合汇报，审议了大
会决议（草案）。

市政协党组、主席会议成员单晓鸣、董正超、金元、施学雷、杨曹明、
羌强、顾国标、徐峰、陈慧宇、邵怀德等参加会议。

各位委员、各位同志：
政协南通市第十三届委员会第三次会议，在中共

南通市委领导下，经过与会委员和同志们的共同努力，
圆满完成了各项议程，即将胜利闭幕。会议始终洋溢
着团结、民主、和谐、奋进的氛围，是一次高举旗帜、凝
心聚力的大会，是一次求真务实、风清气正的大会。

这次会议是在全市上下深入贯彻中共二十大精神
和习近平总书记对江苏工作重要讲话重要指示精神，认
真落实中央经济工作会议和省市委全会部署，扎实推进
中国式现代化南通新实践的关键时刻召开的。开幕会
上，市委书记吴新明以《潮涌江海千帆竞》为题，发表了
激情澎湃、震撼人心、催人奋进的讲话。（下转A2版）
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市政协召开十三届九次常委会会议

市十六届人大四次会议主席团
举行第三次会议

市政协召开党组会议
十三届十九次主席会议 在政协南通市第十三届委员会第三次会议

闭幕会上的讲话
（2024年1月18日）

黄 巍 东

据新华社北京1月18日电 生态环境部18日发布《中
国生物多样性保护战略与行动计划（2023—2030年）》，
明确我国新时期生物多样性保护战略部署、优先领域和
优先行动，为各部门各地区推进生物多样性保护提供
指引。

行动计划提出，到2030年，至少30%的陆地、内陆水
域、沿海和海洋退化生态系统得到有效恢复，至少30%的陆
地、内陆水域、沿海和海洋区域得到有效保护和管理，以国家
公园为主体的自然保护地面积占陆域国土面积的18%左
右，陆域生态保护红线面积不低于陆域国土面积的30%，海
洋生态保护红线面积不低于15万平方公里，长江水生生物

完整性指数有所改善，利用遗传资源和DSI（数字化序列信
息）及其相关传统知识所产生的惠益得到公正和公平分享。
行动计划还明确了到2035年和到2050年的中长期目标与
愿景。

行动计划部署了生物多样性主流化、应对生物多样性丧
失威胁、生物多样性可持续利用与惠益分享、生物多样性治
理能力现代化等4个优先领域，每个优先领域下设6至8个
优先行动，涵盖法律法规、政策规划、执法监督、宣传教育、社
会参与、调查监测评估、保护恢复、生物安全管理、生物资源
可持续管理、生态产品价值实现、城市生物多样性、惠益分享
等内容。

本报讯（记者金帅）昨晚，市十六届人大四次会
议主席团举行第四次会议。主席团常务主席吴新
明、庄中秋、姜永华、葛玉琴、陈本高、潘建华、陈俊、
陈勇、沈红星、朱进华出席会议并在主席台就座。潘
建华主持会议。

会议听取了大会副秘书长王国平关于各代表团
对市人大常委会工作报告和市“两院”工作报告审议
情况的汇报。

代表们高度评价庄中秋同志所作的市人大常委
会工作报告，认为报告案例务实、举措扎实、文风朴
实。代表们一致认为，过去一年，市人大常委会和

“两院”在市委的坚强领导下， （下转A3版）

市十六届人大四次会议主席团
举行第四次会议

我国明确生物多样性保护“路线图”
到2030年，长江水生生物完整性指数有所改善

本报讯（记者丁威程）昨日下午，市人大代表、市委
书记、市人大常委会主任吴新明来到市十六届人大四次
会议启东代表团，与代表们一起审议市政府工作报告、
市人大常委会工作报告、市法检“两院”工作报告。

审议现场气氛热烈，杨中坚、陈红飞、吴昱成、孙新
华、宋凯东、茅赛赛、高友林等代表先后发言，大家一致
认为，市政府工作报告等文件总结成绩客观全面、亮点
突出，部署工作措施有力、要点精准，贯彻上级精神、契
合本地实际、回应群众期盼。大家倍感振奋、充满信

心，表示要在新一年里把市两会部署要求不折不扣落
到实处，在推动经济社会高质量发展中积极作为、奋发
有为。

吴新明认真听取发言，并不时与代表们互动交
流。他说，过去一年，全市各板块呈现你追我赶、竞相
发展的良好局面，启东发展势头好、氛围浓，综合实力
稳步提升，发展后劲加速积蓄，开放融合不断深化，民
生福祉持续改善，为推动中国式现代化南通新实践作
出了积极贡献。 （下转A2版）

吴新明参加启东代表团审议时强调

抢抓战略机遇 抬高发展标杆
争当融入长三角一体化发展排头兵

本报讯（记者朱文君）昨日下午，爱美客区域总部项目签约落户南
通经济技术开发区。市委书记吴新明会见爱美客技术发展股份有限公
司董事长简军一行，并见证签约。

据悉，爱美客成立于2004年，是国内医美行业龙头企业，主要从事
医疗产品和器械的研发与销售，此次签约落户的项目一期将设立区域
营销中心，二期拟建设医美产品研发中心、生产基地等。

吴新明对项目签约表示祝贺。他说，南通滨江临海、紧邻上海，
经济基础厚实、空间资源丰富、营商环境优越，特别是随着长三角一
体化发展等多重国家战略的叠加赋能，南通与上海、苏南同城化全面
加速。南通“好通”、大势已至，选择南通就是选择上海、选择未来。当
前，南通正深入贯彻习近平总书记对江苏工作重要讲话重要指示精
神，认真落实省委十四届五次全会和省委经济工作会议部署要求，聚
力共建长江口产业创新协同区，加快推动重大项目攻坚突破，奋力打
造全省高质量发展重要增长极。医疗美容行业科技含量高、市场潜力
大，是南通重点发展的优势产业链之一。希望企业深耕南通，发挥行
业龙头作用，吸引更多上下游企业来通集聚发展、集群发展。南通将
持续建设市场化法治化国际化一流营商环境，与企业携手同行、共创
未来。

简军说，南通拥有良好的产业基础和充沛的创新活力，特别是南通
干部身上专业、高效、务实的作风让人印象深刻。她表示，今年恰逢爱
美客成立20周年，将以落户南通为新的起点，充分借助南通产业、创
新、人才等方面优势，加大研发投入，积极开拓市场，推动企业发展迈上
新的台阶，为南通建设制造强市作出积极贡献。

爱美客区域总部项目
落户南通

吴新明会见爱美客技术发展股份有限公司董事长简军一行

本报讯（记者李彤）昨日下午，市人大代表、市委
副书记、市长张彤来到市十六届人大四次会议海门代
表团，与代表们一同审议政府工作报告和人大常委会、
法检“两院”工作报告，广泛听取意见建议。市人大常
委会常务副主任、党组副书记庄中秋参加审议。

审议中，郭晓敏、钱锁梅、张旭亮、陆小强等代表先
后结合各自工作谈体会、说感受、提建议，现场气氛活
跃、讨论热烈。代表们充分肯定政府工作报告，大家一

致认为，报告鼓舞人心、催人奋进，充分体现了求实的
高度自觉、务实的工作谋划和全面的强烈担当，真正把

“扎扎实实、踏踏实实”的要求贯穿始终，具有很强的政
治高度、法治力度和民生温度。

张彤听取各位代表发言、认真记录，并不时与大家
互动交流。她说，过去一年，在市人大常委会的监督支
持和市“两院”的密切协作下，政府各项工作扎实推进，
全市经济社会发展取得新成效， （下转A2版）

张彤参加海门代表团审议时强调

敢打头阵 争做先锋
为全市强实体提能级多做贡献


